

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Mártes 22 de Abril de 1884.

Año XII Núm. 3.369.

Correo de hoy.

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 19 de Abril

Sr. Director de *El Bien Público*.

En el Círculo constitucional se reunió anoche el comité provincial de Madrid, presidido por el Sr. Sagasta, para la designación de candidatos por la circunscripción de esta capital.

El Sr. Sagasta pronunció un elocuente y aplaudido discurso recomendando la energía en la próxima lucha electoral.

Rechazó la especie de existir desunión en el partido liberal dinástico, pues nunca tan unidos y tan patentemente demostrado, como en los actuales momentos, que arrojados á la adversidad se estampan en un album numerosas firmas de diputados y senadores.

Dijo que el gobierno actual se contradice negándoles importancia y empleando contra ellos procedimientos de fuerza, pues equivale á mover un pedazo de papel de una máquina de 1.000 caballos.

Añadió que no está dispuesto á ensanchar su programa, mientras no sea una verdad el sistema representativo y que no se vá á la lucha por el número, sino por hacerse guardar las consideraciones debidas al partido, ya sin hacer el papel de comparsas de gobiernos atrabiliarios.

En los últimos párrafos el Sr. Sagasta manifestó que el gobierno se propone llevar gran mayoría al Parlamento y señala el número que puedan contar las oposiciones, para ya que no otra cosa, mancharlas con la benevolencia gubernamental y donde no puede en las circunscripciones obtener la candidatura entera, presenta la minoría que más guerra haga á su enemigo, el partido liberal dinástico, como sucede en Madrid y por lo que recomienda el mayor celo en la lucha.

Los señores marqués de la Vega de Armijo y Angulo se limitaron á dar las gracias por su designación.

«La Iberia» publica hoy la carta que el ex-ministro de la Gobernación Sr. D. Venancio Gonzalez dirige á los liberales dinásticos de provincias, recomendando la candidatura del Sr. Sagasta por el voto acumulado, carta que ya indiqué hace algunos días que se publicaría, al ocuparme de la reunión que debían celebrar los jefes del constitucionalismo.

El cuerpo electoral vá degenerando en un juego de azar ó en una especie de su-basta. Los candidatos ya no se eligen por su suficiencia ó simpatía, sino se cotizan. Hoy he leído en los periódicos sueltos que entre ellos me ha llamado la atención uno referente á la constitución de una sociedad anónima con un capital de 20.000 duros y el objeto exclusivo de combatir la candidatura ministerial. Parece que para reunir dicha cantidad, cuatro socios han cubierto la mitad suscribiéndose por 50.000 reales cada uno y el resto se ha colocado entre los electores de los pueblos del distrito por acciones de 1.000 pesetas.

Otro suelto se refiere á que en un distrito de Castilla la Nueva el candidato independiente ha ofrecido 8.000 duros á un

pueblo que cuenta con 200 votos, si es que todos estos le emiten su sufragio.

Seguro estoy que algunos partidarios de ciertas ideas aplaudirán que esta costumbre vaya arraigándose, pero yo entiendo que pudiera denominarse como el Montecarlo de Mónaco.

«La Gaceta» publica hoy un Real decreto del ministerio de Fomento, autorizando la transferencia de un crédito de 60 mil pesetas del artículo del presupuesto vigente sobre «Subvenciones á los Ayuntamientos para mejorar el sueldo de maestros y maestras de escuelas públicas incompletas y de temporada, etc.» al de para gastos de «oposiciones á cátedras y comisiones científicas y pensiones á alumnos para hacer estudios en el extranjero».

También el mismo periódico oficial publica la circular del ministerio de Gracia y Justicia que anuncié en extracto hace algunos días, referente á la provision de Registros de la propiedad y facultades ministeriales para traslaciones, licencias y permutas de los Registradores, así como también en cuanto á la designación de interinidades.

Inútiles han sido las gestiones practicadas por los prohombres que se interesaban en salvar la vida al reo que fué puesto ayer en capilla en Jerez por asesinar al ventero de Trebujena. En la mañana ha espiado el criminal su delito en infamante patíbulo.

Mal síntoma es este para suponer que han de ser indultados los reos sentenciados en la causa de la Mano Negra.

Segun telegramas oficiales recibidos en el ministerio de Estado no es cierto que el príncipe de Bismark haya pronunciado en la Cámara alemana frases que pudieran ser consideradas ofensivas para el decoro español.

El ministro de Portugal en esta corte Sr. Mendez Leal ha tenido esta tarde la honra de entregar á los reyes una carta autógrafa de los monarcas lusitanos y las insignias de la banda de Santa Isabel que le han concedido á la princesa de Asturias.

El general Novaliches ha estado hoy en palacio á cumplimentar á D. Alfonso.

El conde de Belascoin ha regalado al Rey el Shacó que usó hasta el momento de ser fusilado el teniente general primer conde de Belascoin junto á la puerta de Toledo el año 1841 por defender los intereses del trono contra la revolución á la sazón triunfante.

Los telegramas de Cuba recibidos hoy aseguran que el cabecilla Agüero difícilmente podrá escapar sin caer en poder de las tropas que le persiguen.

Anteayer fondeó en el puerto de Valencia el vapor «Hermina», procedente de Bilbao y Tarragona y de la matrícula del primero de estos dos puntos, conduciendo 15.000 kilogramos de dinamita ó sean 20 toneladas.

En el primer momento de entrada y conocerse el peligroso cargo que llevaba, como medida preventiva se dispuso la incomunicación del vapor, siendo custodiado por el cañonero «Teruel» y el escampavía guarda costas, hasta que mas tarde el gobernador civil dispuso la admisión á libre

plática, pero prohibiendo que se descargase la dinamita y continuara el buque con la misma vigilancia que estaba.

Parece que el mencionado vapor lleva descargadas en Tarragona 800 cajas y le quedan 1.600 que ha de distribuir entre Valencia, Cartagena, Sevilla y Garrucha.

Vemos que las gentes á falta de cosas sólidas que explotar en daño de todos se dan á inventar las cosas más estupendas! ¿Pues no se ha dicho hoy en serio y sin ambages que el Real cuerpo de Alabarderos estaba en plena insubordinación? La especie, como se observará era gorda y ocasionada á causar sensación. Y la hizo en efecto. Se decía que este cuerpo, el cual, como es sabido, por su misión especial, depende directa y exclusivamente de Palacio, sin que casi tenga rose, ni el más ligero, con las autoridades militares del distrito, ni de la plaza, resistía cumplir decisiones que se suponían adoptadas por el capitán general y encaminadas á su acuartelamiento y racionado como á los demás cuerpos aunque siempre en condiciones mejoradas. Y como se decía que el cuerpo en masa se presentaba en actitud de protesta he perdido mi media hora en inquirir lo que hubiera para convencerme de que nada hay ni había que justificase el rumor.

Y lo peor es que llegó muy disfrazado á sitios donde pudo influir en daño del crédito, pues en la Bolsa se ha dicho que las tropas alojadas en un cuartel habían resistido tumultuariamente comer el rancho pretestando ser malo.

Todo esto ha sido sazonado con comentarios y detalles de que se quería sacar partido, como el de no haber la corte asistido á la Salve de Atocha, cuando la causa de esto es hallarse el rey un poco constipado y su deseo de acostarse temprano para bajar mañana á la estación á esperar á su madre la reina Isabel que viene de Sevilla.

Cierto es que todas estas cosas se tomarían como paparruchas si el recuerdo reciente de lo de Badajoz y la Seo no nos hiciese vivir con la mosca en la oreja.

Se ha hablado esta tarde de una entrevista de los señores Martos y Montero Rios con el duque de la Torre, pero sin referencias de lo en ella tratado. No creo en su exactitud. Despues de lo hecho por Martos en materia de candidatos no parece creible que trate de ponerse en inteligencia con el duque. ¿Ni para qué?

Ha sido absuelto y declaradas de oficio las costas, el Director de «El Liberal» señor Araus en la causa que se le ha venido siguiendo por supuestas injuria y calumnia al cuerpo de administración militar.

En dicha causa han actuado como defensor el Sr. Castro y Blanc y como acusadores los señores Silvela (D. Luis) en sustitución de su hermano D. Manuel, y D. Domingo Mantrilla.

Para el próximo lunes se anuncia Consejo de ministros presidido por el Sr. Cánovas, para ocuparse de asuntos pendientes relativos á presupuestos y de administración en general.

X.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Palma 21 Abril de 1884.

Ayer comenzó la Junta del censo electoral sus trabajos para la designación de los interventores que han de funcionar en las próximas elecciones de Diputados á Cortes. La tarea es larga y hay tela para rato á lo que parece, pues á las once de la mañana de hoy, esto es en veinte y cuatro horas aun no habían terminado el examen de los pliegos-propuestas que se refieren á las tres secciones en que se divide esta capital. Las reclamaciones y protestas son muchas; y á muchas de ellas dá pié el criterio variable de los individuos de la Junta, segun los casos y las procedencias.

Esto que puede traer un triunfo efímero ó circunstancial que alhague la vanidad de unos pocos ha de ser precisamente de funestas consecuencias para el país porque despierta odios y enemistades que de todas veras quisiera ver desterrados de este hermoso cuanto querido suelo.

Cuando menos se creía se ha presentado el Sr. Mesa, manzana de la discordia que fué en las últimas elecciones de Diputados, y que algún disturbio puede causar en el cuerpo electoral por más que ninguna ó muy escasa probabilidad tenga de triunfo, en la próxima campaña, si, como se dice trabaja por cuenta propia, sin más apoyo que el que pueda darle el llamado Comité Constitucional.

La candidatura oficial ha sufrido una transformación muy notable aunque solo se refiera á un individuo. Se ha retirado al Sr. Vergara y se presenta al Sr. Menéndez Pelayo. Con esta variante se ha robustecido aquella candidatura para dar mayor apoyo al marqués de Casa-Fuerte; ganará también en este cambio el Sr. Maura á quien nuevos elementos apoyarán; y perderá terreno la del apreciable Sr. Roselló; todo como consecuencia de las combinaciones que se hacen á las cuales se muestra propicio el Sr. Mesa por si resultar pudiera aquello de *rio revuelto*.

Tal es el cariz electoral, que podía aun tomar un tinte más pronunciado, segun sea la decision de los que mantienen las protestas en la Junta del censo y el alcance y consecuencias que estas puedan tener para aquellos á quienes haya de alcanzarse la responsabilidad que se reclame ante los tribunales.

Los últimos aguaceros, han venido á empeorar el estado de ciertas cosas ya castigadas por los anteriores; en términos que, por exceso de agua témesé, si no la pérdida total, á lo menos de gran parte de los productos que este año se esperaban en almendras y habas particularmente.

Ayer hizo su primera ascension el aeronauta Cavaller. Despues de haber admirado al malogrado Capitan Mayet, nada nos sorprende, ni aquel hizo cosa alguna que á este igualara y menos aventajara.

Agradézcole que me haya remitido como otras veces el número de *El Liberal*, en el que este órgano de una docena escasa de individualidades que se abrogan el mangoneo político de la democracia mahonesa se ocupa de mi última correspondencia. Despues de leído, lo que del apreciable Blanc escribe, la opinion que mi

personalidad le merece y el juicio que le merece mi carta, hánme dado tentaciones de esclamar: ¡Gracias señor Elefante! porque no es posible seguir al violon destemplado en esa serie de insultos, groserías y calumnias que solo cotizarse pueden en la plaza de las verduras y de los que parece se alimentan los endiosados y por si mismos únicamente adorados los científicos y literatos escritores de *El Liberal*; más, despues de meditada esta resolución he creído que el silencio podía interpretarse por falta de razón ó cobardía y aunque no haya de seguir en su camino al periódico *avanzado por costumbre* en un terreno que no he pisado, procuraré darle una contestación más razonada que las suyas.

Dos son los párrafos, estensos ambos, que *El Liberal* dedica al asunto: el primero puede decirse de ataque al señor Blanc aunque más bien sea de defensa para una endiosada personalidad que por *modestia* supongo no se atreve a nombrar; el otro dedicado á mi personalidad: pero ni en uno ni en otro dá razones ni destruye las que expuse en mi correspondencia última, como no ha destruido las consignadas en las anteriores, pues nunca ni los alardes, ni las amenazas, ni los insultos, ni las calumnias sobre lo que parece escribir con soltura el gacetillero de *El Liberal* han sido razones para las personas que se estiman y no les ciega la vanidad y la soberbia.

Sostener que no ha salido nunca del terreno político quien siendo republicano abandona un cargo administrativo y acepta un puesto de confianza de un Gobierno monárquico, que no debió confiarse sin conocer sus dotes de fidelidad y adhesión á instituciones tan contrarias como á las que al parecer venia prestando culto, es tan absurdo como sostener lo que ofensivamente estampa contra el digno señor Blanc. ¡Qué más quisiera el aludido á quien *El Liberal* me obliga á hacer referencia (y conste que me son odiosas las comparaciones) que parecerse en todo caso al amigo de quien la parte sensata de Mahon (no una docena escasa de mangoneadores) habla como se merece por su amor pátrio y por sus relevantes servicios! No sé como pensará el Sr. Blanc, pero de seguro que si de algo tiene que avergonzarse es de haber sido inconscientemente juguete de una camarilla. De esto puede acusarle su conciencia, aunque nunca es tarde para haberlo conocido. Si los ciertos hombres aprobaron la conducta del que con tanta facilidad pasó de la Secretaría del Ayuntamiento al Subgobierno de la isla, claro es que estaban acordes en el cambio y ya tengo dicho lo que esto podía significar; llevar más adelante el mangoneo ó una traición indigna, ó una apostasía que hoy quieren criticar aunque no exista más que en su mente.

Esto en cuanto al primer párrafo que al Sr. Blanc se refiere.

En cuanto al segundo, como que á mí se refiere no he de tomarme el trabajo de contestarlo. Fuera tonto atender las sandeces y las cosas del gacetillero de *El Liberal* á quien parece haber picado una avispa, según lo que chilla y se espeluzna. Lo único que pudiera ofenderme es lo que supone dicho por el Sr. Blanc, pero como éste me merece más crédito y más consideración que cuanto inventar pueda la mala intención del republicano que suele usar careta de monárquico, cuando á su bien conviene, no hay para que darle á sus dichos más crédito que una broma

de Carnaval, de mal género si se quiere, por ser de un endiosado *liberalesco*, pero al fin broma, en desahogo de la bilis venenosa que su noble pecho atesora.

Lo extraño es que aconseje no debe hacerse caso de mis correspondencias y él las tome tan á pecho. ¡Pobre Sr. Li... *beral!* hasta en este razonamiento de sentido común le falta la consecuencia.

Ya procuraré darle ejemplo aunque de su conducta á la mía y sobre todo de la suya á la del Sr. Blanc haya una notable diferencia: dejaré el asunto al juicio de las personas sensatas para que juzguen de sus insultos opuestos á mis razones.

El Corresponsal.

TELEGRAMAS

Washington 17 (vía de Vigo).—El presidente de la república de los Estados Unidos ha dirigido una comunicación al Senado recomendando á este alto cuerpo la destitución del administrador de la aduana de Cayo-Hueso, en vista de la conducta seguida por aquel funcionario, con motivo de la expedición filibustera organizada en dicho puerto contra la isla de Cuba.

Alejandro 18.—Los ingleses afirman que el caso de cólera ocurrido en el canal de Suez fué esporádico, y que por lo tanto no tiene carácter epidémico.

Hanoi 17.—Las banderas Negras se han dirigido hácia el Norte del Tonkin.

Unos cinco mil chinos y annamitas, restos de las fuerzas que ocupaban Bag-ninh y Honghoa, se han refugiado en la provincia de Thanhua.

Los franceses emprenderán la marcha hácia al Sur, con objeto de imponer un ejemplar castigo á los autores de la matanza de cristianos del reino de Annam.

Londres 18.—Los laborantes de los Estados Unidos continúan propalando la mas absurda invenciones acerca de la partida de Agüero.

Los periódicos de Nueva-York publican supuestos despachos, diciendo que aquel cabecilla se encuentra en el distrito de Cienfuegos, imponiendo contribuciones á los ingenios.

Añaden que la partida filibustera se ha aumentado con numerosos partidarios.

Algunos diarios ingleses publican esta tarde un telegrama de Nueva-York haciéndose eco de esos rumores, que no merecen el menor crédito.

Madrid 19.—El «Times» publica un telegrama de Filadelfia anunciando que buques de guerra españoles y americanos vigilan la costa de Cayo-Hueso. Añade que circulan rumores de estar organizándose una expedición filibustera en la costa de la Luisiana. Se ejerce una escrupulosa vigilancia.

La candidatura senatorial por Valencia del señor marqués de Gonzalez cuenta con el omnímoto apoyo de los amigos del gobierno.

La «Gaceta» publica un decreto relativo á los registradores de la propiedad.

Continúa en esta Audiencia la vista de la causa de Morillo.

El fiscal espone, despues de una razonada acusación, las circunstancias que concurren en el hecho para calificarle de «asesinato consumado con premeditación y alevosía, sin atenuantes de ninguna especie».

Aduce razonamientos de peso, negando en absoluto la demencia del delincuente.

Acusa á los alienistas de haber sostenido un absurdo al declarar demente á Morillo, y añade que todos los de su profes-

sion son propensos siempre á declarar locos á los criminales.

En la noche se volverá á reunir la junta de aranceles.

Se han verificado nuevas deserciones de serranistas, pasándose al campo de Martos.

Madrid 19.—La «Iberia» publica una circular suscrita por D. Venancio Gonzalez pidiendo á sus correligionarios voten la candidatura por acumulacion del señor Sagasta.

La comisión que entiende en la reforma de las ordenanzas de aduanas ha aprobado la base suprimiendo la participación que tienen los funcionarios de aduanas en las multas y recargos que se imponen al comercio.

Los periódicos dedican su atención preferentemente á los trabajos electorales.

Esta noche se reúnen los comités conservadores. Hablará el Sr. Romero Robledo.

La prensa comenta el discurso de enérgica oposición pronunciado por el señor Sagasta.

Oficial.—En la Habana no ocurre novedad. Sigue subdividida la partida de Agüero, continuando dentro de la Ciénaga. Las tropas ocupan todas las salidas.

En el teatro español se está celebrando la reunión de los comités electorales del partido conservador. Está hablando el señor Romero Robledo.

Madrid 19.—La reunión de los conservadores ha terminado, proclamando candidatos por la circunscripción de Madrid á los Sres. Cánovas del Castillo, Pomeroy Robledo, Campoamor, Luque, Abial y conde de Vilches, y senadores á Fuentefiel Bago y Casarriego.

La reunión se ha disuelto con un caudoso ¡Viva el rey!

Berlin 17.—La reina de Inglaterra ha llegado á Darmstadt.

Lima 15.—El ministro de los Estados Unidos en el Perú ha declarado oficialmente que sosteniéndose el gobierno del general Iglesias con el apoyo de los chilenos que ocupan el país, y no siendo, por lo tanto, la expresión de la voluntad nacional, no puede reconocerle de una manera oficial.

El Cairo 17.—Los angoflos han hecho grandes esfuerzos para conseguir que dos funcionarios indígenas firmaran una exposición pidiendo el protectorado de Inglaterra sobre Egipto, pero esta tentativa ha fracasado á consecuencia de la repugnancia de los empleados á suscribir semejante petición, á pesar de la influencia moral de los agentes de la Gran-Britaña.

Zobehr-Bajá ha contestado al telegrama del general Górdon, declarando que no aceptaba el puesto de gobernador adjunto del Sudan.

Constantinopla 17.—Los príncipes imperiales de Austria han llegado á esta capital.

Londres 17.—El «Times» publica hoy un despacho de Khartum, fechado el 7 del corriente, diciendo que los insurrectos sudaneses cercan aquella ciudad.

Añade que las municiones comienzan á escasear en la plaza y la situación de esta es sumamente crítica.

Londres 17.—Un despacho de Pekin recibido hoy confirma la noticia de que el príncipe regente Kong ha caído en desgracia, siendo reemplazado por su hermano le príncipe Chun, padre del actual emperador.

El príncipe Chun no se ha ocupado jamás de política, y su nombramiento es objeto de diversos comentarios

(«Provincias»)

Gaceta

La Dirección General de Beneficencia y Sanidad ha ordenado por telégrafo á la Delegación del Gobierno en esta isla, remita los planos y pliegos de condiciones de las obras que deben verificarse en el Lazareto de este puerto, al señor Gobernador de la Provincia, para que el arquitecto provincial haga las correcciones ordenadas por dicha Dirección á fin de proceder cuanto ántes á la sustancia.

En la última travesía que hizo desde este puerto al de Palma el vapor «Menorca», una de las pasajeras dió á luz con toda felicidad un robusto niño que fué bautizado anteayer con el nombre de Francisco, habiendo sido padrinos nuestro querido amigo don Francisco Cardona, capitán del citado buque y la señorita doña Josefa Riera. La partorienta fué asistida con toda la soltura y esmero que requería su estado, por parte del capitán del buque y toda la tripulación, quienes dieron una nueva prueba del acreditado buen trato que se dá á bordo de los vapores correos de esta ciudad. El padre del recién nacido, que lo es el patrón de la falúa de carabineros que ha sido destinado á Tarragona y que se hallaba á bordo al parir su esposa, altamente agradecido á los desvelos de que fué ésta objeto, nos encarga demos en su nombre las gracias al referido capitán del «Menorca», señor Cardona y á los demás empleados de á bordo.

Ha llegado puntualmente á la Habana el vapor-correo trasatlántico «Alfonso XII».

Nuestro querido amigo D. José Vidal y Rubi, Diputado provincial por este Distrito, ha regresado hoy al seno de su familia. Dámosle la más cordial bienvenida.

Mañana, á bordo del vapor «Menorca», saldrán para Palma destinados al regimiento de Filipinas, 175 individuos que sirven en el de Mindanao, correspondientes al actual Reemplazo.

Por falta de número de concejales no ha podido celebrarse hoy sesión el Ayuntamiento de esta ciudad la que tendrá lugar el jueves próximo.

Desgraciadamente se va confirmando la noticia de hallarse en mal estado los negocios de una importante casa de comercio de la Habana, y decimos desgraciadamente, porque en ella tienen crecidos intereses varios comerciantes de calzado de esta ciudad y del vecino pueblo de Alayor.

El estado de la plaza de la Habana, por lo visto, va empeorándose de día en día, y no es esto lo peor, sino que no lleva trazas de arreglarse. Según se nos ha dicho, otra importante casa comercial amenaza también seguir los pasos de aquella, y si llega á confirmarse la noticia, serán todavía más tristes que los que hasta ahora se han sufrido, los resultados en que, de llegar á realizarse la quiebra, han de

verse envueltos los industriales de esta isla.

Damos la voz de alerta, á fin de que los interesados puedan prevenirse contra la calamidad que les amenaza.

Segun manifestamos en uno de los anteriores números, se ha dispuesto por real orden que pasen á sus casas, con licencia ilimitada, los individuos del arma de infantería pertenecientes á los reemplazos de 1880 y 1881, que excedan de la fuerza orgánica y los de este año que sean necesarios. El licenciamiento debe tener lugar este mes y el transporte por cuenta del Estado.

En su consecuencia, y para cubrir las bajas que por dicho motivo ocurran en el regimiento de Filipinas que se halla en Palma, en la tarde de hoy han sido sorteados los individuos del regimiento de Mindanao correspondientes al reemplazo de este año, que deben pasar á aquel Cuerpo segun decimos en otro lugar de este número.

Hoy ha llegado á esta ciudad don Joaquin Gonzalez Pagés, sargento de la guardia civil destinado á mandar el puesto de tan benemérito cuerpo en Ciudadela. Dicho Sr. Gonzalez, durante el tiempo que estuvo en el puesto de esta ciudad, mereció siempre bien de sus señores Gefes y demás Autoridades por la exactitud y celo con que atendía al cumplimiento de sus deberes.

En la Agencia de los señores Sintés y Cardona, establecida en la calle Nueva, se abrirá mañana al público una tienda de objetos de escritorio, que ha de contribuir á embellecer la citada calle.

Deseamos á los señores Sintés y Cardona el mejor éxito en su nuevo comercio.

Una paloma... torcaz de la calle de San Nicolás de esta ciudad, cogió anoche una turca mayúscula.

Para que se calmara de la excitación que padecía, fué llevada al cuarto de detenidos en donde durmió la mona.

En el sorteo nacional celebrado en Madrid el día 15 del actual han obtenido premio los números siguientes despachados en la Administración de Loterías de esta ciudad núm. 6.

15.496.	2.500 ptas.
4.929.	300 »
18.527.	300 »
24.163.	300 »

Los premiados y despachados en la Administración de Loterías número 5, son:

6.615.	300 ptas.
--------	-----------

La revolución ha destruido en nuestra patria 147 iglesias y 493 conventos.

Pronto será un hecho el establecimiento de la red telefónica en Madrid y en las principales ciudades de España.

El servicio se hará por el Estado.

En el muelle de Palma, cinco ó seis chiquillos, el mayor no pasaria de diez años, tomaron por su cuenta un tonel lleno de vino de los que estaban dispuestos para la carga; y se dieron tal hartazgo de lo tinto que dos de ellos quedaron completamente ébrios, y los demás mareados.

Para conseguir su objeto destaparon el tonel y utilizaron una caña agujereada con lo que chupaban el líquido.

Ha sido nombrado oficial, en comision, de la Delegacion de la Subcursal del Banco de España en esta provincia, D. Sebastian Sureda, que en virtud de la reforma últimamente establecida debia prestar sus servicios en otra Delegacion.

La Administracion de propiedades é impuestos de esta provincia recomienda á los Alcaldes y Juntas repartidoras del impuesto de consumos, que no incluyan en los repartos á los hacendados forasteros que acrediten tener su domicilio en otro municipio, y que si son incluidos y no reclaman con oportunidad, vendrán obligados al pago de las cuotas que se les hayan impuesto.

Dos publicaciones aparecerán en breve en la capital de la provincia. El «Museo Balear», continuacion aumentada y esmerada del que ya se publicó; y el «Boletín de los Secretarios de Juzgados municipales», órgano de la asociacion de estos funcionarios en esta provincia.

En el ministerio de Hacienda se llevan con lentitud los trabajos del próximo presupuesto; pero la causa determinante es la parsimonia que observan algunos departamentos ministeriales.

El de Fomento proyectaba algunos aumentos, que no son, segun parece, del agrado del Sr. Cos-Gayon; pero de todos modos, creemos que en los dias que restan de Abril estará terminado tan importante trabajo sin alteraciones en los servicios y ménos en el total de los gastos.

Dice el «Magisterio Balear» con mucha oportunidad y razon, que ahora que se confeccionan los presupuestos municipales deben procurar los Maestros que se incluyan en ellos las cantidades correspondientes á retribuciones, allí donde no existan convenios; recurriendo al amparo de la Junta provincial si no fuesen atendidos por los ayuntamientos.

Entre los varios acuerdos tomados últimamente por la Diputacion provincial, merece especial mencion el de restablecer el servicio de vigia que venia desempeñándose en la torre de Porto-Pi y que en perjuicio del comercio marítimo y de otros caros intereses palmesanos se suprimió.

Algunos alumnos de la «Escuela Mallorquina de Enseñanza», aprovechando el viaje á Argel que mañana debe emprender el vapor «María», han organizado una excursion escolar que dirigirá el profesor de aquel establecimiento D. Mateo Obrador y Bannasar.

De «El Isleño»:

«En el local que ocupa la Junta de Agricultura, Industria y Comercio se reunieron varios cosecheros de aceite para tratar de una cuestion importantísima, que puede hacer cambiar completamente la situacion de la rama más importante de nuestra produccion agricola.

«Se trata de abrir á los aceites mallorquines el gran mercado de París, donde han alcanzado éxito muy satisfactorio algunas muestras sometidas á la apreciacion de inteligentes corregidores de aquella capital.

«En la reunion preparatoria hubo conformidad de pareceres, y se mostraron muy dispuestos á realizar tan importante proyecto todas las personas conocidas, en el número de las cuales figuraban el señor conde de Ayamans, Don German March, D. José Moulau, D. Miguel Fluxá, Don Antonio Villalonga, D. Antonio Marqués, D. Salvador Muntaner, D. Juan B. Enseñat, D. Francisco Villalonga, y otros cuyos nombres sentimos no recordar.

«Dada la idea, que responde á una gran necesidad, y dadas las personas que han tomado la iniciativa en este proyecto, es de esperar que se llegará pronto á un resultado satisfactorio y de gran utilidad para el país».

«Segun algunos periódicos el exgobernador civil de esta provincia, teniente de navío de la Armada D. Federico de Loygorry, ha sido nombrado Ayudante interino de la Comandancia de Marina de Valencia.

«Leemos con satisfaccion en un colega de Canarias:

«Todos los ayuntamientos de la isla de Tenerife han dirigido esposiciones al gobierno pidiéndole confiera, al que fué capitán general de aquel distrito, D. Valeriano Weyler, el título de marqués de Tenerife».

Del mismo periódico de ayer:

«Ayer mañana reunióse la Junta del censo electoral, para ver y fallar las propuestas de interventores.

Desde entonces continúa en su tarea, y á la hora de entrar en prensa este número aun no habia terminado la tercera seccion de Palma, faltando todas las de los pueblos que son treinta y una.

Es de presumir que á ese paso no acabará hoy su cometido.

El examen y resolution de las propuestas están dando lugar á reclamaciones que la oposicion hace constar, teniendo nosotros por muy lamentable que el espíritu político impere hasta el extremo de no ser uno mismo el criterio adoptado en casos enteramente iguales.

Esto, como ya dijimos en otra ocasion, conduce al terreno de las represalias en el que personalizándose los individuos pierden terreno las ideas y el país no saca provecho alguno cuando no toca de muy cerca las consecuencias.

Si, como es lógico suceda, ha de haber legalidad en las elecciones, lo mismo debe importar á tirios y troyanos que sean unos ó otros los interventores; y el exclusivismo que se demuestra viene á dar pábulo á la maledicencia y á escitar odios contra personas que debieron alejarse á toda costa.

Si esto, como dicen, es hacer política, renegamos de ella una vez más; y con nosotros estarán seguramente todos aquellos de nuestros paisanos que ansian para Mallorca la felicidad que se merece y el progreso que los políticos le retienen.»

«Desde el sábado se encuentra en Palma el Sr. D. Enrique de Mesa, ex-diputado y aspirante á serlo de nuevo por el partido constitucional segun el anuncio suscrito por «El Comité» que publicaron los colegas el mismo día.»

«Sabemos que algunos importantes cosecheros de aceite, justamente alarmados por la creciente depreciacion que, desde algunos años viene experimentando este caldo, han hecho proposiciones á la Junta Administrativa de la Sociedad Agri-

cola, Industrial y Comercial de Manacor, encaminadas á que éste le montara en la gran fábrica de aceites que tiene establecido en aquel pueblo, los aparatos accesorios necesarios para mejorar, por medio de la refinacion, los aceites de mala calidad, preparándoles convenientemente para la exportacion.

Veríamos con sumo gusto la aclimatacion en nuestra isla, de una industria que tantos beneficios pudiera repartir, dada la importancia que en ella tiene la cosecha de aceite.»

De «La Crónica de Vinos y Cereales» tomamos los dos siguientes sueltos:

«Las heladas que cayeron en Francia en las madrugadas de los días 25 y 26 de Marzo último, parece revisten mas gravedad de la que en un principio se habia creído, especialmente en los departamentos del «Herault y Aude» (Mediodía).

En el «Aude» ha atacado el meteoro con bastante fuerza los viñedos de «Coursan», canton de «Limout, sub de Narbona, llanos de «Livieres», costas de San Andrés y «Henry».

En el «Herault» han sido muy castigados el valle de «Librou» y los llanos de «Nesignan».

«Nos dicen de Burdeos que en muchos viñedos se quemaron en las mañanas de los días 25 y 26 de Marzo últimos, distintas materias con objeto de producir humo, nubes artificiales y salvar las vidas por este medio de los efectos de los hielos. Los resultados parece han sido muy satisfactorios, por cuyo motivo, aconsejamos á nuestros propietarios ensayen dicho procedimiento, que ya ha esplicado la «Crónica» repetidas veces».

A las cinco de esta mañana ha fondeado el vapor «Menorca», procedente de Palma, conduciendo los siguientes pasajeros:

Don Gaspar Reynés, María Sabraton, José Vidal, Antonia Morey y hermana, Antonio Mari, Gabriel Jaum, María Oliver, Antonio Garau, José Riera, esposa é hija, Antonio Perelló, Antonio Binimeslis, Antonio Bernal, Francisco Rosich, un jefe y un oficial, trece individuos de tropa.— Total 31.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 21.—8:30 n.

El Consejo de Ministros ha durado cinco horas, habiéndose ocupado en él los Consejeros de la Corona de la insurreccion de Cuba, de las elecciones para Diputados á Cortes, de los futuros presupuestos y de varios expedientes sobre reorganizacion de la armada.

En Madrid los ministeriales han ganado todas las mesas, y en provincias han sido intervenidas por las oposiciones una décima parte de ellas.

Ha sido nombrado Director de la Caja de depósitos el Sr. Garrido Estrada, ex-director del Ministerio de Ultramar.

Madrid 22.—7:30 m.

Asegúrase que en la presente semana serán puestos en libertad los conspiradores.

Dícese que el cabecilla insurrecto Agüero ha penetrado en la jurisdiccion de Cienfuegos levemente herido.

Madrid 22.—8:45 m.

Anúnciase una circular de los amigos del Sr. Salmeron esplicando las causas que les aconsejan retirar la candidatura por acumulacion de dicho hombre político.

Las procedencias del Indostan han sido declaradas oficialmente súcias.

¡UN ENGAÑO DESCUBIERTO!

Movidas por una baja idea de lucro, algunas casas expenden al público un *Jarabe de quina ferruginoso* que dan como de Grimault y C.^a, y para facilitar el engaño cubren sus frascos con una etiqueta parecida á primera vista á la que protege el *Jarabe de quina ferruginoso* de Grimault y C.^a La diferencia estriba en que nuestra marca de fábrica está imitada como disposición, no como figuras; en que no lleva la firma de Grimault y C.^a, que tampoco va grabada en el vidrio, y en que el sello azul del Gobierno francés está reemplazado con medallas de capricho. Además, todo el mundo puede reconocer el *Jarabe de quina ferruginoso* de Grimault y C.^a, el tónico más admirable y el reconstituyente más eficaz, que se conoce (véase el anuncio) en que posee un color límpido como el jarabe de grosellas, mientras que los imitados ofrecen un tono moreno oscuro y desagradable por su espesor.

Variedades

Un matrimonio lugareño va al teatro y se instala en lo mejor del paraíso.

Después de una cavatina y de algunos recitados, comienza el primer coro.

—Oye, Jeromo, dice la mujer, ¿porqué cantan todos á la vez?

—Mujer, no seas bestia, para acabar más pronto.

Un padre de familia que tiene una hija casadera pide informes de un pretendiente á un amigo y este le contesta:

—¡Oh! es un muchacho que hará carrera seguramente... si no se para en Ceuta.

Entre un agente de Orden público y un transeunte de pocas garantías.

—¿Como se llama Vd? pregunta el agente.

—Domingo, ¿y Vd?

—No tengo obligación de contestarle.

—Debe Vd. llamarse Lunes, porque siempre viene detrás de mí.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

santa Inés de Monte-Policiano virgen

CULTOS.

CÓRTE DE MARÍA.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Amargura en S. Francisco.

Santo de mañana.

san Jorge mártir

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el 22

De Palma vapor correo «Menorca» cap. D. Francisco Cardona con 18 tripulantes 31 pasajero efectos y la correspondencia.

De Andraitx Laud «san Jaime» patron Guillermo Alemany con 6 tripulantes carbon y efectos.

BANCO DE MAHON

Bolsa de Barcelona 21—4'00 t.

4 por ciento int.	61'600
4 p. Exterior	61'650
4 p. amortizable	73'500
B. H. de Cuba	90'870
B. Hispano Colonial	53'000
Crédito Mercantil	50'750
Banco de Cataluña	20'000
F.-Carril de Barcelona á Francia	65'250
Fer.-Car. del N. de España	119'000
Orenses	26'370
Id. Tarrag. Barna. y Francia 3 p.	61'250
F.-C. de Medina del C Orense y Vigo	47'000
Madrid 21.	
4 p. perpétuo	61'90
4 p. amortizable	74'05
B. Hipotecarios de Cuba	91'25

Especialidad en Embarques para Ultramar — Comisiones y Consignaciones

AGENCIA DE ADUANAS
MOLAS Y FRADERA
BARCELONA

Representante en Mahon
D. FRANCISCO PONS CARRERAS

Rapidez y Seguridad en los Embarques y Garantida la cabida

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon, etc

Hace saber: Que segun la Legislacion vigente queda prohibida la pesca y venta de la Ostra y demás mariscos desde 1.º de Mayo hasta el 1.º de Octubre por ser la época de la veda, excepto la de los migillones que terminará el 1.º de Julio. Los infractores sufrirán la multa de veinte y cinco pesetas, entendiéndose aplicable esta, lo mismo al pescador que al vendedor y pérdida del marisco. Los reincidentes serán castigados con doble multa.

Mahon 22 de Abril de 1884.—Juan Cardona y Netto.

Administracion de Loterías de 1.ª clase núm. 5. Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del Sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 25 de Abril del año 1884.

Ha de constar de dos series de veinte y seis mil billetes cada una al precio de 30 pesetas el billete dividido en décimos á 3 pesetas y distribuyéndose 569.400 ptas. en 1.264 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios.	Pesetas.
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500	40.000
1042 de 300	312.600
99 aproximaciones de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 80.000 ptas.	29.700
99 id. de 300 id. para los 99 números restantes de la centena del premiado con 40.000 pesetas	29.700
2 id. de 2.000 pesetas cada una, para los núms. anterior y pr. al del premio mayor	4.000
2 id. 1.700 id para el premio segundo	3.400

1264 569400
Mahon 16 de Abril 1884.—El Administrador, Diego de la Torre.

Pérdida

En la tarde del viernes se perdió un pañuelo de encajes. La persona que lo presente en esta imprenta además de las gracias recibirá una gratificacion.

Pérdida

La persona que hubiese encontrado un pendiente de oro que la tarde del Domingo se perdió por una calle de esta ciudad, ó bien por la carretera de San Luis ó paseo de la Esplanada, se servirá presentarlo en esta imprenta y se le entregará una gratificacion.

MÁQUINA DE COSER

sistema Singer, hay una para vender en muy buen estado, en la calle de Gracia núm. 4.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA. Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras» cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritacion. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Pildoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede percuticar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin indensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN «FARMACIA» plaza de la Constitucion esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

JARABE de QUINA y HIERRO

de GRIMAULT y C^{ia}, Farmacéuticos en Paris.

Hace 25 años que el Hierro, elemento principal de la sangre, la Quina Real amarilla, tónico superior del sistema nervioso, y el Fosfato, reconstituyente de los huesos, fueron combinados íntimamente por M. GRIMAULT en este Jarabe, que posee la limpidez y el color del Jarabe de grosellas.

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago, consecutivos á estas enfermedades, el linfatisimo y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Excitando el apetito, estimulando el organismo y reconstituyendo los huesos y la sangre, el JARABE de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C^{ia}, desarrolla con rapidez á los niños endeblés y á las jóvenes pálidas que lo aceptan con placer por su delicioso gusto. Este Jarabe corta los ligeros accesos febriles y los sudores nocturnos; facilita las convalecencias penosas, sostiene á los ancianos.

La misma combinacion, unida á un vino rico y generoso constituye el VINO de QUINA y HIERRO que posee todos los principios activos del Jarabe.

AVISO.—La bondad reconocida de un producto, le crea numerosas falsificaciones que son, por lo ménos, ineficaces. Engañan al público los que le dan el Jarabe de Quina y Hierro en un frasco que no lleve la marca de fábrica, la firma de GRIMAULT y C^{ia} además grabada en el vidrio y el sello del gobierno francés.—DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERÍAS.

ENFERMOS DE LA VISTA

NO MAS CIEGOS -- CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de los OJOS y PÁRPADOS, CONDENANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, sino inútiles y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Europa y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y san Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra-Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en español.—aja 5 pesetas.

Vista cansada Vista córta y Presbicia, —SE CURAN RADICALMENTE

Se expende únicamente para toda España en la Clínica del Dr. D. Juan Mntgé, especialista en las enfermedades de la vista, calle del Carmen, núm. 41, 2.º; Barcelona, si que contestará á las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Cafetin

Está para vender el cafetin de la calle de San Sebastian núm. 6. Darán razon calle de San Lorenzo núm. 23. El comprador puede quedar en la misma casa donde se halla establecido.

Para vender

Lo está una estancia llamada Sinia nova con tierras de regadio y secano situada en el término de inmediaciones de Villa-Cár-

los. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Casas en Villa-Cárlos

PARA VENDER

Una en la calle de S. Pedro número 81 y 83, inmediatas á la Miranda de Cala fons.

Otra casa calle de S. Jaime número 33; y otra en la calle Mayor número 36.

Para informes dirigirse al interesado calle del Castillo número 2, hasta las 10 de la mañana.

Imp. de M. Parpal, Bastion. 39.